

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.847

Lunes 14 de Noviembre de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 20 céntimos

La carretera de Fatarella a Flix cortada por fuego de fusil

Continuó la persecución de los marxistas. Un puente enemigo sobre el Ebro, alcanzado por el bombardeo de nuestra aviación

Las medidas alemanas contra el judaísmo

El Gobierno alemán dará a los judíos una respuesta legal, pero dura», declaró Goebbels al disponer que el pueblo alemán cesara en sus demostraciones contra los hebreos por el asesinato de von Ratz.

Ha de tenerse en cuenta que el asesinato de von Ratz no constituye el primer contra un diplomático alemán. En Suiza fué asesinado otro diplomático del Reich por un hebreo. En Madrid, los alemanes consideraron que muchos centenares de nacionalistas han muerto víctimas de la persecución judía durante los años de guerra.

En los medios autorizados se ha expresado la convicción de que el asesinato de von Ratz fué inspirado por la organización terrorista judía para luchar contra el antisemitismo, documentado en Ginebra. Cuando en Suiza fué asesinado el primer diplomático alemán, la organización hebrea de ese país consideró un honor otorgado al autor del crimen político la presencia, y fué considerado héroe y mártir del judaísmo mundial. Ahora la Prensa judía considera al autor de la muerte de von Ratz como un joven, mártir de su raza.

Se observa que para asesinar al primer diplomático alemán se escogió un país donde estaba abolida la pena de muerte. Ahora ha sido elegido un menor de edad, para el cual existe la última pena. En ambos casos se eligieron judíos extranjeros para no perjudicar a los hebreos alemanes. No es una casualidad.

Si hacemos abstracción de los pequeños marxistas y de los que están al servicio del judaísmo, la muerte de von Ratz causó indignación en el mundo entero. La Prensa de París ha hablado con especial violencia del crimen político.

«Le Matin» ha dicho que en Francia se ven verdaderos animales feroces en la jungla y que había que terminar a tales bandidos.

«L'Action»: «¿Cuánto tiempo congozándose Francia cobijando a los criminales depravados?»

«Le Journal»: «La indignación del pueblo alemán está justificada.»

«Figaro» reclama, con ocasión del atentado, la expulsión de todos los judíos y otros judíos análogos de Francia y otros países que se pueden considerar como aliados de los otros italianos, ingleses y polacos.

Las medidas aplicadas a los judíos quieren dar a entender que Alemania no permitirá nunca más que diplomáticos estén expuestos a semejantes ataques en el extranjero. (Comentarios alemanes.)

Incendio en la Basílica del Vaticano

Se quemaron algunos ornamentos del trono del Papa.

París, 13.—Durante la procesión religiosa organizada en la Ciudad del Vaticano, con asistencia de 50.000 fieles, produjo un incendio junto al trono del Papa, quemándose algunos ornamentos.

Después del gran número de personas congregadas, no se produjo incendio por algunas de las miles de velas encendidas. Los bomberos de la Basílica del Vaticano apagaron el incendio.

La concurrencia de tan enorme número de fieles se debe a los actos que se celebran en honor de la venerable religiosa Cabrini, en la ceremonia de canonización.

El arzobispo de Chicago, cardenal Cullen, ha oficiado en el altar principal, prerrogativa concedida por el papa a un cardenal americano.

Contribuir a la obra del PATRONA NACIONAL ANTITUBERCULOSO es ir adquiriendo una coraza personal individual y colectivo, a través de los españoles, es ayudarle sin reservas.—P. N. A.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el sector del Ebro, nuestras tropas han continuado la persecución del enemigo, ocupando en gran parte la divisoria de la Sierra de Fatarella, y rebasando por el Este el pueblo de este nombre.

La carretera de Fatarella a Flix ha quedado cortada con fuego de fusil.

Se han recogido más de cien cadáveres e importante cantidad de material de todas clases, entre el que figuran ocho ametralladoras y varios depósitos de municiones.

Se han hecho al enemigo 204 prisioneros.

En la sierra de Monsech y región de la Boronia, el enemigo atacó nuestras posiciones, siendo enérgicamente rechazado, dejando delante de ellas más de cien cadáveres.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestra aviación, además de haber realizado importantes servicios de cooperación con nuestras tropas, ha bombardeado, alcanzándolo, el puente que el enemigo había tendido al Oeste de Flix.

Salamanca, 13 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

DIA 13 DE NOVIEMBRE DE 1938

FRANCIA SE ENCUENTRA AL BORDE DE LA BANCARROTA FINANCIERA

UNA DECLARACION OFICIAL FRANCESA

ACTUALMENTE HAY 600 FRANCESES HERIDOS EN LA ZONA ROJA

Los combatientes franceses que quedan en las filas marxistas

París, 13.—A la estación de Cerbera ha llegado el primer convoy de 800 voluntarios franceses de las brigadas internacionales. Los voluntarios cantaban «La Marsellesa» que fué coreada por la multitud que se hallaba congregada en el andén de la estación.

Un segundo envío de 800 se espera para esta noche.

Se declara que quedan todavía unos 1.200 combatientes franceses en España, de los que 600 están en tratamiento en los hospitales.

Al desembarcar, los repatriados fueron sometidos a un control de identidad y a reconocimiento médico.

Según noticias de buen origen los combatientes franceses repatriados por la Comisión de la Liga de Ginebra que figuran en la fotografía, son heridos, enfermos o mutilados. De la Sociedad de Naciones no se puede esperar que obre con lealtad en cuestiones relacionadas con la España Nacional.



La Comisión internacional en Barcelona, se ocupa (?) de la retirada de los voluntarios. De izquierda a derecha, los traidores a España coronel Cordon y general Uribarri. A la derecha, tres miembros de la Comisión, entre ellos, al fondo, el general finlandés, Jalander

Según los evadidos, el enemigo se prepara para huir

Pero tendrfa, para ello, que pedir permiso a las armas nacionales que baten la zona por donde debería efectuarse la evacuación

Crónica de guerra, especial para EL ADELANTADO, del enviado de la D. R. V.

Frente del Ebro, 13.—Las tropas españolas continúan infatigablemente su victoriosa ofensiva. Su rapidez y seguridad por terrenos ásperos, quebrados por todas partes en profundos barrancos, por montañas cubiertas de arbolado, son dignas del máximo encomio. Se acaba de conquistar el mogote principal, el más alto al menos de toda la zona del Ebro. Se trata de una divisoria importantísima que señala francamente el declive hacia el río.

Las operaciones han entrado en un período exterminador para el enemigo. Los rojos, amparados en el campo donde se desarrolla la lucha y por sus magníficos nidos fortificados y verdaderas redes subterráneas para resistir una batalla larga y cruenta, no hay que negar que resisten cuanto pueden, pero no son capaces de aguantar a nuestros soldados.

En Ascot los comunistas han organizado una nueva resistencia para ganar tiempo a la evacuación e impedir que la carretera de Flix, sensiblemente paralela al río Ebro, caiga en nuestro poder.

La infantería y los tanques progresaron de nuevo por esta ruta. Las avanzadas tienen al pueblo bajo el fuego de la fusilería.

La ofensiva que pudiera llamarse del centro, se emprendió con un ímpetu extraordinario. Después de haber sido conquistadas anteaer las primeras crestas de la sierra que comienza en Venta de Camposines y acaba dividiendo el terreno, todavía rojo, en dos zonas separadas por una cadena montañosa, el avance no conoció hoy obstáculos, pues la aviación cooperó

con intensidad a esta acción y bombardeó con la eficacia de costumbre las posiciones comprendidas entre Ascot y Ribarroja, donde el enemigo tiene preparadas sus últimas defensas a fin de apurar hasta el máximo su resistencia.

La carretera que enlaza Camposines con Fatarella ha quedado cortada por el Norte, hacia el kilómetro 6, después de haberlo sido por el Sur hace un par de días.

Por estos montes las rutas de guerra ofrecen las máximas dificultades que han sido salvadas a fuerza de heroísmo. Poco a poco fueron cayendo posiciones. Tanques e infantes eliminaban los obstáculos con increíble velocidad. Pasada la carretera de Fatarella, el avance se hizo hacia el Norte y continuó por las crestas más agudas. Fueron cayendo las cotas 561, 566, 540 y, en fin, el vértice Pauerres (de 582 metros) a kilómetro y medio de Fatarella, rebasando este pueblo por el Este.

La situación, pues, de Ascot y Fatarella, debe calificarse de desesperada. Según noticias de los evadidos, a causa de la bolsa formada por nuestras fuerzas, el enemigo se prepara para huir rápidamente antes que sea tarde, y aún se dice que una nueva pasarela ha sido tendida en Flix para facilitar la evacuación. Sin embargo, la huida va a resultarles difícil porque la carretera de Fatarella y Flix, si bien no está cortada materialmente, nadie podrá transitar por ella, porque desde las posiciones conquistadas hoy por nuestras tropas se domina este paso en una zona lo suficientemente extensa para impedir todo tráfico.

El avance continúa.

DESPUES DEL ASESINATO DE VON RATZ

Las graves medidas adoptadas en Alemania contra los judíos no afectan a los hebreos de nacionalidad extranjera

Berlín, 11.—Bajo la presidencia del encargado del plan cuatrienal, mariscal Goering, se reunieron ayer varios ministros para tratar del problema judío. La discusión demostró la unanimidad en el enjuiciamiento de la cuestión y se habló de una serie de medidas perentorias a las que seguirán otras de carácter definitivo.

Según los acuerdos adoptados, a partir del primero de Enero se estará prohibido a los judíos poseer almacenes de venta, dedicarse a negocios de consignación y comisión. Un judío no podrá ser jefe de un establecimiento en el sentido de la ley de organización del trabajo nacional. Si un judío ocupa un puesto de director en una empresa económica, su contrato de colocación puede ser rescindido en un plazo de seis semanas. Todos los daños que el pueblo, indignado, por el asesinato de von Ratz causó en los almacenes y edificios de judíos, serán reparados a costa de los propios judíos. Las indemnizaciones que soliciten de las casas aseguradoras quedan confiscadas por el Estado alemán.

Se decide la imposición de una multa de mil millones de marcos colectivamente a los judíos alemanes como castigo por el vil atentado de von Ratz. Estas sumas ingresarán en las cajas del Estado.

Se ha ordenado que todos los directores de teatros, cinematógrafos, teatros de variedades y lugares de diversión y esparcimiento de carácter cultural, prohibirán la entrada a los judíos en sus establecimientos. Las infracciones serán sancionadas.

El doctor Goebbels ha manifestado

La entrada en vigor del acuerdo anglo-italiano

París, 14 (m.)—En Roma, la entrada en vigor del acuerdo anglo-italiano señalada para el día 16, atrae toda la atención de los medios oficiales, y se estima que constituirá la normalización de las relaciones anglo-italianas interrumpidas, primero, por la cuestión de Abisinia y luego, por el conflicto español.

acerca de este último punto, que el Estado nacionalsocialista ha facilitado entre los judíos el fomento de su vida cultural dentro de las organizaciones culturales alemanas.

Comentarios de la Prensa

Desde que se publicó el manifiesto de Goebbels, esperó el pueblo alemán, con disciplina, las decisiones del Gobierno. Esta respuesta al vil asesinato de von Ratz por un judío, ha sido dada con rapidez ejemplar. Ahora ha hablado el Gobierno. Lo que ha hecho es aprobado por la nación. Es el justo castigo por un hecho abominable, y es también una advertencia al judaísmo mundial para que nunca más ofenda a un alemán.

Otro diario escribe: El nacionalsocialismo no permitirá que a los alemanes se les deje sin protección en el extranjero. Cualquier ofensa a un alemán, donde quiera que se halle, será considerada como una ofensa al Reich, que le defenderá con todo su poder y su influencia, del

mismo modo que ocurre, por ejemplo, en la Gran Bretaña.

Las disposiciones del Gobierno responden a un estado de ánimo de los alemanes. Un alemán no puede tolerar en lo sucesivo estar mandado, en ninguna disciplina, por un judío.

Funerales por von Ratz

Los funerales por el alma de von Ratz se oficiaron ayer en la iglesia alemana de París. Asistieron los padres del finado, la delegación alemana, el representante del Presidente de la República, el jefe del Gobierno y varios ministros.

Terminados los funerales, fueron colocadas coronas del Führer y de

(Continúa en la página 2)

El Rey Carol, a Inglaterra

Londres, 14 (madrugada).—Ayer salió de Bucarest con dirección a un puerto rumano, donde embarcará rumbo a Inglaterra, el Rey Carol, a quien acompañan el príncipe heredero Miguel y altos funcionarios del Estado rumano.

Llamamientos angustiosos de los presidentes de la República, del Gobierno y del ministro de Finanzas

Dice «Excelsior»: Llegó el momento de la penitencia

«Petit Parisien»: Una decisión trágica del Gobierno

El ministro de Finanzas de Francia ha tirado del velo que cubría la situación financiera en Francia y ha quedado al descubierto algo que ha conmovido a todo el país.

M. Reynaud habló con extraordinaria franqueza a los franceses en nombre de la Patria: «La situación es gravísima». Y añadió: «Pero si tenéis valor, saldréis seguros de la situación».

«La política para combatir el paro ha fracasado, y hoy es mayor que nunca el número de los sin trabajo. Hay Sociedades de importancia que han perdido el 60 por 100 de su capital. Las construcciones están paralizadas. En Inglaterra se edifica mucho más, y en Alemania esta actividad ha aumentado un 60 por 100. En la navegación comercial ocupan nuestros barcos el octavo lugar. Esto no puede seguir—se contesta el ministro—. El ministerio de Defensa Nacional me pide 25.000 millones para el año próximo. He consultado a los técnicos, y entonces me fueron haciendo incesantemente peticiones de miles de millones para diferentes servicios, y he visto la sombra de sesenta mil millones que habían de tomarse a préstamo si no salvamos esta situación tan comprometida. Si no obramos rápidamente, la caída será vertical, y la libra llegará a cotizarse a 200 francos, a 500 francos, y la miseria se cebará en todos porque el poder adquisitivo del franco será nulo. El ministro habla de la necesidad de aumentar la producción por lo menos en un 40 por 100. Es precisa la colaboración entre el obrero y el patrono. Si aceptáis estos sacrificios en tres años, nos habremos salvado.»

Por si no era suficiente testimonio el del ministro de Finanzas, el jefe del Estado, M. Lebrun, en un banquete de las delegaciones de antiguos combatientes llegadas a París, pronunció otro discurso, que en líneas generales no hace sino confirmar el terrible resumen hecho por el ministro de Finanzas. Y M. Daladier, jefe del Gobierno, abundó en los mismos términos.

OPINIONES DE LA PRENSA

La Prensa ha acogido de muy diferente modo la exposición hecha por M. Reynaud. Los grandes periódicos critican el aumento de las contribuciones que pretende el ministro.

Los diarios comunistas y marxistas rechazan por completo el plan.

«Excelsior» dice: «Ha llegado el momento de la penitencia de los franceses».

«Petit Parisien»: «Una decisión trágica del ministro de Finanzas y del Gobierno para evitar el derrumbamiento total de nuestras finanzas».

«Le Journal»: «Los franceses deben pagar las cuentas extraordinariamente elevadas del Frente Popular».

BLUM CRITICA EL PLAN FINANCIERO

Lille, 13.—El jefe socialista León Blum, ha pronunciado un discurso en el que ha criticado el plan financiero del Gobierno. Con relación a la reforma de la semana de cuarenta horas declaró que la considera de carácter político y que los socialistas no aprobarán el plan general.

Hoy dos Consejos de ministros

París, 14 (m.)—Los miembros del Gobierno se reunirán hoy en Consejo de gabinete bajo la presidencia de Daladier para examinar los decretos-leyes que serán sometidos a su aprobación por el ministro de Finanzas. A continuación se reunirá el Consejo bajo la presidencia del Presidente de la República para firmar los decretos-leyes.

Dice M. Reynaud

El ministro de Finanzas declaró ayer que quería realizar una campaña

DOCTOR FERNANDEZ SECO

Profesor del Instituto Rubio

Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid

ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA

Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de 12 a 1 y de 3 a 4

de economías al mismo tiempo que pedía un aumento de ingresos. Hasta ahora se habían buscado las economías por medio de revisiones de las consignaciones presupuestarias, pero este procedimiento es demasiado sencillo. Sus ventajas son más ficticias que reales, y las economías conseguidas de esa forma pasan de ser pasajeras. Los decretos-leyes establecen la constitución de un Comité de cinco miembros nombrados por tres años para investigar los servicios y proponer las medidas de reorganización necesarias.

A la Prensa declaró M. Reynaud que su plan está del todo conforme con el acuerdo tripartito, y contiene dos puntos esenciales: Libertad de cambios y de comercio. En cuanto a la extensión del acuerdo tripartito, declaró que todo lo que aproxime a las tres grandes democracias (Francia, Inglaterra y Estados Unidos) lo considerará como un acontecimiento venturoso.

Los Decretos-leyes

París, 13.—La primera lista de los

Decreto-leyes firmados el sábado por el Presidente de la República y que hoy domingo se han publicado, se compone de 30, entre los cuales los más salientes son los siguientes:

Duración de las horas de trabajo y horas extraordinarias en las industrias que trabajen para la defensa nacional.

Lucha contra el paro forzoso. Reglamentación de los permisos. Revalorización de los «stocks». Asuntos relacionados con la Banca de Argelia y Banca colonial.

Aumentos de salarios de los funcionarios y pensiones de retiro. Abolición de la Lotería Nacional a partir de 1.º de Enero.

Aumento de las tarifas del Metro. Aumento de las tarifas en los Bancos de Francia.

La equivalencia de una libra esterlina serán 170 francos oro.

Otro Decreto ordena una distribución extraordinaria nacional del 2 por 100 sobre todos los ingresos profesionales, aumento de los impuestos sobre las rentas y los valores móviles.

El impuesto sobre los salarios será aumentado del 7,50 al 8 por 100.

Los impuestos sobre los tabacos serán también aumentados en tres puntos.

Igualmente serán aumentados los impuestos directos sobre el café, gasolina y el azúcar.

Se reglamenta por otro Decreto las necesidades de las familias numerosas.

El total de los impuestos a los contribuyentes no deberá exceder en un 50 por 100 de sus ingresos totales.

El Decreto referente a la duración del trabajo prescribe modificaciones sobre la ley de cuarenta horas en un período de tres años.—FARO.

Se suprime la Lotería

El ministro Reynaud ha hecho una declaración acerca de la supresión de la Lotería, afirmando que tal disposición tiene el asenso de la nación, pues hasta ahora en Francia se dice: «A lo mejor me hago rico en un día si me toca la lotería», y ahora tendrán que decir: «Caso de hacerme rico un día será por medio del trabajo».

Campaña del Frente Popular contra los Decretos

París.—La actitud del pueblo ante los nuevos Decretos-leyes no se ha apreciado todavía.

Unicamente se advierte con claridad que el Frente Popular va a realizar una gran campaña contra dichos Decretos y contra el Gobierno, acusando a éste de estar al lado del capitalismo.—FARO.

ramente satisfactoria para Washington. El Presidente mejicano, Cárdenas, ha accedido a casi todas las demandas de Estados Unidos.

Se acordó que una Comisión de arbitraje compuesta por un comisionado de cada uno de los dos países revisarán la reclamación de los terrenos y se dará una solución antes del 31 de Mayo de 1939. El Gobierno de Méjico acordó entregar en Mayo un millón de dólares como primer pago a cuenta del valor de las tierras que se estima en diez millones. Méjico se compromete a seguir pagando en Junio de cada año no menos de un millón de dólares hasta quedar liquidada la deuda.

La estancia en Burgos de la comisión para el canje de prisioneros

Burgos.—Durante los días 9 al 12 de Noviembre ha visitado esta ciudad la Comisión para el canje de prisioneros en España. El presidente de la Comisión, mariscal Philip Chetwode, fué recibido en audiencia por Su Excelencia el Generalísimo. Más tarde, el mariscal británico presentó al General Franco al comodoro Macneec Foster, al coronel Hay y a los demás miembros de la Comisión.

Posteriormente la citada Comisión celebró una reunión con el coronel Martínez Fuset, jefe de la Asesoría jurídica; con don Felipe Polo, su ayudante, y con el marqués de Rialp, director de la Delegación de Su Excelencia para el canje de prisioneros. En dicha reunión se discutió el asunto de la evacuación de los refugiados de las representaciones extranjeras instaladas en Madrid. Se reconoció ampliamente la urgencia del caso, teniendo en cuenta que la proximidad del invierno agravaría considerablemente la seria situación que existe en la actualidad. Con relación a determinados puntos y detalles, tuvo lugar una amplia discusión.

El día 11 de Noviembre, el vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, general Jordana, recibió la visita de la Comisión, encontrándose presentes en dicha visita sir Robert Hodgson, agente en Burgos del Gobierno de S. M. Británica, y el teniente coronel Mosley, oficial de enlace de la citada Comisión. La Comisión ha abandonado ya Burgos, y ahora serán llevadas a cabo ulteriores negociaciones con Barcelona.

Los Reyes de Inglaterra, al Canadá

Saldrán el 15 de Mayo

Londres, 14 (m.)—Hoy se ha dado a conocer que los Reyes de la Gran Bretaña llegarán al Canadá el día 15 de Mayo de 1939. El regreso está previsto para el día 10 de Junio.

Se van a investigar las causas de la catástrofe de que ha sido víctima Checoeslovaquia

París, 14 (m.)—Comunican desde Praga que acaba de formarse una Comisión investigadora de las causas de la catástrofe nacional de que ha sido víctima Checoeslovaquia. La investigación abarcará los puntos siguientes:

Intervención personal del ex presidente Benes. El papel desempeñado por el servicio de Prensa del ministerio de Relaciones exteriores y el uso hecho de los fondos secretos que tenía a su disposición.

Definir el papel desempeñado durante la crisis de Mayo a Septiembre por ciertas personalidades y sobre todo algunos ministros checos en el extranjero.

La apertura de la información ha sido solicitada por el embajador de Checoeslovaquia en París. Dicho señor parece dispuesto a probar que las informaciones que enviaba al Gobierno se desechaban sistemáticamente porque no concordaban con las que recibía el Gobierno de los diplomáticos en otros países.

Parece que el propio ministro Chavlskoski presentó la misma queja. La Comisión emitirá informe en el plazo de tres meses como máximo.

Los legionarios italianos repatriados

Manifestación popular en su honor. Roma, 13.—En un teatro de Milán ha tenido lugar una manifestación popular en honor de los legionarios italianos repatriados.

El jefe de Falange Española en Milán saludó a los legionarios y expresó el agradecimiento de España al Duce, a Italia y a los Camisas Negras que lucharon al lado de nuestros soldados.

El jefe del Servicio de Prensa del Fascio pronunció también algunas palabras de elogio a los legionarios italianos y a España.

El acto terminó vitoreando al Duce y a Franco, a España y a Italia e interpretándose los Himnos italianos y español.

Los Estados sudamericanos no hacen caso de las palabras amorosas de Estados Unidos

Cada Estado se considera independiente y cada cual debe ocuparse de sus propios asuntos

El Brasil, por otra parte, reanuda sus relaciones comerciales con Alemania

Berlín, 13.—Las palabras de amorosa protección que los Estados Unidos dirigen a los países de habla española, no han tenido el eco que Norteamérica esperaba. Hace algún tiempo que el primer consejero de Mr. Roosevelt, Mr. Baruh, aconsejó a aquellas Repúblicas que se confiasen a la protección de su hermana mayor Estados Unidos, la cual, según aquel, les libraría del peligro fascista. Por «puros ideales humanitarios», Norteamérica estaba dispuesta a ayudar a América del Sur, pero hasta la fecha los sudamericanos no han recibido una respuesta favorable a su proposición. Lo único que han manifestado los países sudamericanos es que cada pueblo se ocupe de sus propios asuntos.

El imperialismo comercial de los Estados Unidos fué descubierto por el periódico mejicano «Novedades», el cual ha recordado a Norteamérica que los países de América Central y del Sur tienen una tradición y una cultura no importada de Washington. «Washington quiere hacer creer que estamos amenazados por Europa y que debemos buscar su protección. ¿Cuál es la verdad de esa pretendida protección? Sencillamente que se nos quiere vender productos industriales norteamericanos».

Y el President Vargas, del Brasil, ha hecho unas declaraciones sobre política exterior, que no habrán causado ningún optimismo en Norteamérica. Ha dicho textualmente: «Quien quiera considerarnos como protegidos, tiene que contar con la refutación más enérgica del Gobierno brasileño».

Tal es la contestación del Brasil al pretendido imperialismo yanqui en el Continente americano.

Añadió Vargas: En lo que se refiere a la política de inmigración sólo admitiremos agricultores y técnicos.

Nueva York, 14 (madrugada).—El tráfico de permutas entre el Brasil y Alemania se ha reanudado con la intensidad que antes de interrumpirse el comercio. Alemania importará 62.000 toneladas de algodón y 1.660.000 sacos de café.

La noticia no ha sido recibida con satisfacción en los Estados Unidos.

Entre las lecciones que está dando esta guerra es que no hay Infantería como la española

Ante los soldados de Franco fracasa la técnica extranjera

Por JUSTO SEVILLANO

Por estos picachos, entre cuyos pedriscos se enredan las raíces de los pinos, y por estos profundos barrancos que fueron refugio de las concentraciones enemigas a derecha e izquierda del alto donde se asienta la Venta de Camposines, quedan y quedarán por mucho tiempo las huellas de un ejército en derrota moral desde el primer día en que fracasó entre las lomas de Gadesa su intento sobre los caminos del Maestrazgo, y en tremenda derrota material el día que el Caudillo dispuso el envolvimento del principal núcleo de resistencia que ya está en nuestras manos.

Ahora, cruzando por estas barrancadas y por estas crestas en las que no hay un palmo de terreno sin fortificar, comprendemos cuán grande ha sido el heroísmo de nuestros soldados.

Muchas lecciones está dando esta guerra, pero lo que quedará para siempre grabado en la conciencia de los críticos militares es que no hay Ejército como el español, que no hay Infantería como la española, que ante el empuje de nuestros infantes lanzados al asalto, fracasan todas las previsiones técnicas y se anula todo sistema defensivo.

Una muralla natural, constituida por las serranías apretadísimas que desde las mágenes del río Canaletas hasta Norte de Fatarella, defendían los rojos. Y allí la técnica francesa, cosa que podremos decir sin revelar ningún secreto, se empleó para hacer más difícil la conquista de aquel sistema defensivo.

Estas fortificaciones de la derecha del Ebro constituyen algo así como una miniatura de la línea «Meginot», la famosa línea defensiva del Este de Francia.

En el mes de Julio pasado no hay duda que la experiencia tenía una gran importancia y trascendencia indudable. Estas líneas de trincheras perfectas, estos refugios blindados, estos depósitos subterráneos, donde se vivía al abrigo de la mejor aviación y de la mejor artillería, estos barrancos, este emplazamiento de máquinas y de artillería, este derroche de cemento, hierro y madera, estas galerías profundas e interminables que se abren en la montaña, este arte especial de enmascarar a la artillería y a los depósitos de municiones nos dicen cuán grande era el empleo de los rojos y su consigna de resistencia.

Contra ellos, con la consigna de avanzar, de hacer la guerra brava, de aniquilar al más fuerte de los ejércitos que el enemigo había conseguido levantar, fueron los soldados españoles, infantes, a los que miraba el mundo, y que han dado la soberana, la magnífica lección de táctica de cómo se anulan las mejores líneas defensivas, de cómo se desbordan los más fuertes núcleos de resistencia.

Honor y gloria a la Infantería española. Para ella no hay imposibles, no hay cemento ni hierro, no hay zanjas, ni trincheras, ni nidos de ametralladoras.

Ante los soldados de Franco fracasa la técnica extranjera. Sobre el arte de defender rivaliza el arte de la maniobra y del ataque.

Honor y gloria al Estado Mayor de nuestro Ejército. Honor y gloria al núcleo militar del Caudillo, porque la victoria ha sido posible mediante una serie de maniobras afortunadísimas,

CONCENTRACION SINDICAL EN PAMPLONA

Dice el ministro señor González Bueno que se acabaron las luchas en España, viviéndose en adelante en franca hermandad y haciéndose justicia a todas las clases

Anuncia la próxima promulgación de una ley sindical en armonía con el contenido del Movimiento

Pamplona.—Se ha celebrado hoy la magna concentración sindical anunciada con motivo de la inauguración de la Central Sindical Navarra.

Para asistir a este acto llegaron numerosas comisiones de todos los pueblos de la provincia, con sus banderas, y numerosas representaciones.

También vinieron numerosas representaciones y afiliados de Guipúzcoa, Zaragoza, Logroño y otras capitales de la España liberada.

A las diez y media de la mañana se congregaron en la plaza de San Francisco las representaciones, con sus banderas, siguiendo el itinerario de las calles Nueva, San Saturnino, Blanca de Navarra y Curia, dirigiéndose a la Catedral.

Poco después llegaban al atrio del templo el ministro de Organización y Acción Sindical, señor González Bueno, acompañado de las autoridades y jerarquías del Movimiento.

Al descender del coche el señor González Bueno, la banda de música de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. interpretó el Himno nacional.

El ministro y sus acompañantes penetraron en la Catedral, siendo recibidos en el pórtico de la misma por una comisión del cabildo.

A las once y media dio comienzo la misa, oficiando el canónigo don Blas Goñi.

Terminada la misa, las autoridades y una imponente muchedumbre que las siguió, se dirigieron a la Casa Sindical, que a presencia del ministro, de las autoridades sindicales y jerarquías del Movimiento, fué bendecida por el obispo de la Diócesis, monseñor Olaechea.

Acto seguido, en la plaza de San Francisco, se celebró el magno acto político.

Una gran multitud ocupaba toda la plaza y calles próximas.

Pronunció unas palabras el delegado sindical señor Orrio, haciendo la presentación del señor González Bueno y elogiando su labor sindical.

El jefe del Servicio Nacional de Registros y Notariales, señor Arellano, leyó un telegrama del conde de Rodezno, en el que dirige un cariñoso saludo a la concentración.

Discurso del señor González Bueno. Seguidamente se levantó a hablar el ministro de Organización y Acción Sindical, señor González Bueno.

Este comienza expresando su satisfacción al ver reunida a Navarra en este magno acto y recuerda que el glorioso Alzamiento le sorprendió en Pamplona, siendo testigo de las medidas tomadas.

Un curso para alféreces provisionales en la Academia de Segovia

En el «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día de ayer se inserta una instrucción de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación, convocando un curso de formación de alféreces de Artillería estrictamente durante el tiempo de campaña, en la Academia de Segovia, en régimen de internado. El número de plazas será el de 60.

morables jornadas patrióticas de la noche del 18 al 19 de Julio, cuando el verdadero pueblo, a las órdenes del invicto general Mola, se levantaba en armas lleno de patriotismo, para luchar contra los enemigos de la auténtica España.

Pasa después a ocuparse de la concentración sindical, y dice que se trata del primer acto de esta clase en el que toma parte, y que la cruzada social que aquí se inicia con tanto éxito continuará por otros lugares de la España Nacional.

Habla de los Sindicatos verticales, que son el medio más seguro y más justo para acabar con la lucha de clases.

Explica con todo detalle en qué consisten los Sindicatos verticales.

Comenta con gran acierto el Fuero del Trabajo, obra sabia que está dando ya los frutos deseados, y que ha sido uno de los más grandes pasos de la reconstrucción nacional para el justo desenvolvimiento de la vida dentro del nuevo Estado.

Combate las teorías marxistas, y dice que la lucha de clases ha sido el motivo principal del desequilibrio mundial.

Añade que las luchas se han acabado para siempre en España y que en adelante se vivirá en franca hermandad,

respetándose los derechos de todos y haciéndose, por tanto, justicia a todas las clases.

Anuncia el señor González Bueno la próxima promulgación de una ley sindical que irá en armonía con el contenido del Movimiento.

Termina haciendo un cálido elogio del Caudillo, al que debemos obedecer ciegamente todos los españoles.

El ministro de Organización y Acción Sindical escuchó al final de su interesante discurso grandes y prolongadas ovaciones.

Las bandas de música interpretaron el Himno Nacional y hecho el silencio, el propio señor González Bueno dió los gritos de «Franco, Franco, Franco», «¡Arriba España!» «¡Viva España!», contestados por el público con todo entusiasmo.

Aclamaciones al Caudillo

Pamplona.—Después del acto, el ministro, autoridades y jerarquías se retiraron de la tribuna, en tanto el público aclamaba al ministro, vitoreando al Caudillo y a España entusiastamente.

El señor González Bueno fué obsequiado a mediodía con un almuerzo por la Diputación.

Por último se celebraron festivales a beneficio del Aguinaldo del Soldado.

Después del asesinato de von Ratz

(Viene de la página 1.)

von Ribbentrop al pie del sarcófago. Desde la iglesia fué transportado el féretro a la estación del Norte, y en tren especial ha sido trasladado a Alemania.

Detención de los tíos del judío agresor

El juez encargado de la causa relativa al asesinato de von Ratz, ha mandado de nuevo detener a los tíos del asesino.

Dice «Il Popolo»

«Il Popolo d'Italia» dice: Avanzamos constantemente. Las leyes racistas se publicaron precisamente en el momento justo en que la Internacional judía entra en una nueva fase de actividad. Las medidas contra el judaísmo se impondrán en Italia, pese a quien pese.

No afectan a los judíos extranjeros

Londres, 13.—En una entrevista concedida por el ministro alemán de Propaganda a los periodistas, ha dicho que la multa colectiva de mil millones de marcos impuesta a los judíos sería recaudada en forma de contribución. Añadió que las propiedades de los hebreos en Alemania tienen un valor ocho veces mayor que el de la multa.

Terminó diciendo que las medidas adoptadas no son aplicables a los hebreos extranjeros residentes en Alemania.

Nuevas manifestaciones de Goebbels. París, 14 (madrugada).—El ministro de Propaganda, doctor Goebbels, ha hecho nuevas manifestaciones en relación con la cuestión judía. Declaró que con el atentado se quiso

asesinar a un diplomático con objeto de enturbiar de nuevo la atmósfera de buen entendimiento entre las grandes potencias.

Negó nuevamente que la acción del pueblo contra los judíos en Alemania fué organizada, pues respondió al estado de indignación originada por el asesinato de von Ratz. Hizo observar que los judíos no han sido atacados en sus personas, sino únicamente en sus bienes. Las medidas adoptadas corresponden a la voluntad del pueblo.

La nación lo quiso así y nosotros hemos sido, al aplicar sanciones, ejecutores de su voluntad.

El embajador de Alemania visita a Mr. Hull

Washington, 14 (m.)—Se comenta la visita que ha hecho el embajador de Alemania al secretario de Estado Mr. Hull. Se rumorea que fué llamado por éste para recibir una protesta contra el trato recibido por los hebreos en Alemania. Estos rumores tienen cierto aspecto de verosímiles a causa de las numerosas protestas recibidas por Mr. Roosevelt y Mr. Hull de destacadas personalidades norteamericanas, en su mayoría judías.

El acuerdo entre Méjico y los Estados Unidos sobre las expropiaciones de tierras

Washington, 14 (m.)—Estados Unidos y Méjico han llegado a un acuerdo para dar solución a la cuestión de las expropiaciones de tierras agrícolas. Se estima que la solución es ente-

La situación en Palestina

La casa de un árabe volada con dinamita

Cinco personas muertas

Berlín, 13.—En Palestina se acentúan las divergencias entre árabes y judíos.

En un pueblo ha sido volada la casa de un árabe, resultando muertas cinco personas.

En todo el país se registran encuentros entre activistas árabes y tropas inglesas.

Egipto reconoce el Imperio italiano

Roma, 13.—El Gabinete de Egipto ha reconocido la conquista de Abisinia por Italia. Su embajador será acreditado cerca del Rey de Italia y Emperador de Abisinia.

EN EL SECTOR DEL EBRO PROSIGUIO EL SABADO NUESTRO AVANCE

CINCO AVIONES DERRIBADOS SEGUROS Y TRES PROBABLES

CRONICA DE GUERRA

El triunfo del Ebro y los descalabros de Nules y el Segre

Crónica de Julio Ramos, enviado especial de la Agencia Faro.

El tiempo ha torcido el gesto y las nieblas matutinas al desarrugar el ceño al filo del mediodía, se convierten en lluvia fina y copiosa que empapa y cala a los hombres. Estos hombres están forjados en ese espíritu inquebrantable que tienen para las adversidades...

Pero, no obstante, la progresión de nuestros soldados venciendo las dificultades lógicas de la lluvia, ha continuado a un ritmo más lento que no quiero llamar más seguro porque el anterior lo era terminantemente como se ha demostrado con la derrota del enemigo en la sierra de Caballs...

las sombras de la noche y las barcazas que de día se arriesgan de tarde en tarde a cruzar el caudal, cada vez más copioso precisamente por el comienzo de la época de lluvias. Este avance ha logrado aislar y rebasar varias posiciones rojas. El enemigo había empleado algunas máquinas automáticas y los hombres y las máquinas se han entregado prisioneros para seguir el camino de los millares de milicianos que les han precedido en las jornadas anteriores...

Las nuevas fuerzas traídas por el enemigo para tratar de ganar tiempo y dificultar nuestro avance—en su casi totalidad gentes de treinta y cinco a cuarenta años, que luchan con los mismos procedimientos del miedo que sus compañeros, pero unidos a la retaguardia por vínculos familiares más fuertes que los otros milicianos—sólo esperan que haya el instante fácil para entregarse sin arriesgar la vida en el empeño. Varios centenares de hombres de esta calidad han afirmado que la situación en las ciudades rojas es tan dura, tan difícil, tan preñada de amenazas y de privaciones, que el espectro del invierno se ve llegar con pavor y nadie duda de que antes habrán de producirse acontecimientos que les

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el sector del Ebro, ha proseguido el avance de nuestras tropas, rebasando ampliamente hacia el Oeste la carretera de la Venta de Camposina a Ascot, desde su origen hasta las proximidades del kilómetro 8. El enemigo opuso resistencia, que fué vencida, haciéndosele 336 prisioneros, entre ellos seis oficiales, y cogiéndole muchos muertos, dos depósitos de municiones, uno de éstos de gran importancia; un tanque ruso y numerosas armas automáticas y de repetición. En el sector del Segre han sido totalmente rechazados nuevos intentos de ataque del enemigo. En el sector oriental del frente de Castellón, los rojos han permanecido hoy en completa inactividad, sin duda por el grandísimo quebranto que han sufrido en sus ataques de los días anteriores, sin haber logrado adelantar ni un solo palmo de terreno. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combate aéreo han sido derribados hoy 4 aviones rojos seguros y 3 probables, y por nuestra artillería antiáerea uno seguro. En total, 5 seguros y 3 probables. Salamanca, 12 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

DIA 12 DE NOVIEMBRE DE 1938

sabor típicos, los muchachos, cual promesa y juramento plasmaron sobre la arena con sus cuerpos, lo que en mudos caracteres han escrito con sangre los Caídos en la lucha, alzados siempre en el honor, Presentes en la inmarcesible gloria de la España Imperial.

Y así, después de aquel «Por el Imperio hacia Dios» meta ideal de incontenible esfuerzo, miles de gargantas repitieron al mágico conjuro de la bella estampa que tejían las pequeñas camisetas azules de nuestros muchachos: Franco, Franco, Franco. Y después, entre haces de flechas impacientes por volar tras infinitos horizontes, y cruces benditas de religiosa fe, el grito que convierte a los hombres en gigantes, el grito que llama con estruendo nuevamente a las puertas de la historia para llenarla de nuevo con hechos inmortales: Arriba España.

Segovia, Noviembre del Tercer Año Triunfal.

Muy interesante para los molineros maquineros

Se hace saber a todos los propietarios o arrendatarios de molinos maquineros, que el día 30 del corriente mes quedan anuladas todas las autorizaciones concedidas para maquilar, debiendo hacer nueva declaración jurada en los impresos de este SERVICIO, modelo DC-5, que serán facilitados gratuitamente en los Ayuntamientos.

La obligación de hacer estas declaraciones juradas, alcanza a todos los propietarios o arrendatarios de molinos, ya sean de harina o solamente de piensos, debiendo acompañar con la declaración los recibos corrientes de la Contribución, tanto para moler trigo como para piensos. También deberán acompañar la autorización concedida anteriormente por este S. N. T. para maquilar que debe obrar en su poder.

Deberán llenar con toda exactitud todas las casillas del impreso, ya que después se procederá a comprobar, mediante las inspecciones necesarias, la veracidad de los datos suministrados.

Estas declaraciones y documentos deberán remitirse directamente a esta Jefatura provincial, por correo certificado, ANTES DEL DIA VEINTICINCO DEL CORRIENTE MES DE NOVIEMBRE, advirtiéndose que con posterioridad a dicha fecha no se concederán nuevas autorizaciones, sin verdadera causa justificada.

Segovia, 12 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El jefe provincial, Antonio Velázquez Díaz.

SUBSIDIOS FAMILIARES

Se han recibido ya en esta Delegación provincial N-S. los padrones para las afiliaciones de subsidios familiares. En la próxima semana recibirán por correo todos los delegados sindicales locales de la provincia de Segovia dichos impresos con las instrucciones necesarias.

Si no los recibieren, deberán avisar a esta C. N-S. provincial urgentemente, para subsanar la falta.

En los pueblos donde no se halle constituida la Delegación local sindical, serán las Alcaldías las encargadas de recibir y tramitar los padrones y todo lo concerniente a las Delegaciones sindicales, según lo preceptúa la tercera disposición transitoria del Reglamento del 20 de Octubre último (publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia del 11 de Noviembre).

Todos los empresarios y patronos, aun los jefes o directores de entidades que no persigan fin de lucro, tienen obligación de llenar el padrón de afiliación del personal a su servicio a los efectos de la Ley de Subsidios Familiares.

Deberán ser inscritos todos los obreros, empleados o técnicos, sean fijos o eventuales, sean solteros, casados o viudos, sean varones o hembras; cualquiera que sea su edad, su

remuneración, sueldo o jornal por muy alto o bajo que sea, tanto en metálico como en especie. Solamente se exceptúan el servicio doméstico y el trabajo a domicilio por destajo.

El padrón se formalizará por triplicado y deberán ser inscritos todos los que hayan trabajado a su servicio en la primera semana del actual mes de Noviembre.

Los impresos o padrones se entregarán gratuitamente en las Delegaciones locales sindicales de la Central Nacionalsindicalista o en las Alcaldías, según arriba se indica.

Las consultas para aclaración de dudas podrán hacerse en dicha Central Nacionalsindicalista, de siete y media a ocho y media de la noche, o bien en la Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja, delegada de la Caja Nacional de Subsidios Familiares (Retiro Obrero, San Juan, 4), de diez a una de la mañana.

Encarezco a todos aquellos que no disponen de «Boletín Oficial del Estado», ni de la provincia, que adquieran este último del día 11 de los corrientes, pues en él se publica íntegro el Reglamento para la aplicación de la Ley de Subsidios Familiares.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalsindicalista. Segovia, 12 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El delegado sindical provincial, A. Encinas.

Comisión provincial de migración

Se previene a los señores alcaldes de los pueblos de la provincia, que no sean cabeza de partido judicial, la obligación inexcusable que tienen de elaborar y remitir a la Comisión de mi presidencia, con la máxima urgencia y antes del día de los corrientes los presupuestos de gastos que haya de originar el sostenimiento de los Registros municipales de Colocación obrera respectivos, durante el año 1939, para que queden reorganizados estos servicios de Organización y Acción Sindical de 31 de Agosto próximo pasado, disposiciones y normas complementarias dictadas por el Servicio Nacional de Migración, y en particular, a lo prevenido en la Orden ministerial comunicada de 31 de Octubre último.

Es muy perentorio el plazo que media hasta el comienzo del ejercicio económico próximo, y por ello se encarezco a los Ayuntamientos referidos, cumplan este Servicio con la prontitud que exigen las circunstancias.

Se les advierte que deberán hacerlo y remitir dichos presupuestos, por duplicado, aún aquellos Ayuntamientos que les hubieran remitido antes de ordenarse la reorganización del nuevo régimen de Colocación Obrera. En la confección del presupuesto deberán tener en cuenta que no podrá fijarse cantidad inferior a la señalada en los anteriores.

Asimismo se encarezco a los señores delegados sindicales locales, inspectores de los Registros, vigilen e interesen de los Ayuntamientos la presente redacción de los presupuestos de gastos para el sostenimiento de éstos.

También se recuerda a los señores alcaldes que los presupuestos municipales que formulen para la vida económica de los Ayuntamientos para el ejercicio próximo, no podrán ser aprobados por el excelentísimo señor delegado de Hacienda si en ellos se omite la partida de gastos necesarios para el sostenimiento de dichos Registros.

Espero confiado de todos los alcaldes e inspectores de los Registros municipales de Colocación, el más pronto y exacto cumplimiento de esta Circular.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalsindicalista. Saludo a Franco: Arriba España. Segovia, 10 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El presidente de la Comisión provincial de Migración, Gabino Herrero Llorente. Señores alcaldes e inspectores de los Registros municipales de Colocación.

Lo que necesita el combatiente para el Aguinaldo. Leche condensada; turrón; mermeladas; nueces y caramelos; artículos de prolongada conservación; frutas secas; licores, vinos generosos; tabaco

PIDA SIEMPRE Coñac OSBORNE Veterano y Magno

Mantequeras Arias S. A. Depósito para Segovia y provincia. CECILIO MARTIN OVIEDO Doctor Pichardo, 4. Segovia. Teléfono 312. Se recibe tres veces por semana. Exigir siempre la fecha.

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos. JOSE MENDOZA Cantimpalos

LO QUE USTED DESEA lo encontrará con seguridad en CASA VELA S. C. Droguería y perfumería. Isabel la Católica, 2. Teléfono 288.

NATAS DE MELQUE. Colón, 7, pral. Segovia

Centro Instructivo y Protector de Ciegos. Números premiados del «Capitán pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 12 de Noviembre de 1938. Premio de 20 pesetas, número 205. Premios de 3 pesetas, números 003, 375, 443, 481, 533, 936.

Anuncios breves. De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos. Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Radio-reparación. Modificación de los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).

Ama de cría. Se ofrece para criar en su casa, lactando de ocho días. Informes, Juan Martín, Fuenterrebollo.

Se necesitan agentes de Seguros y productores. Grandes comisiones. Dirigirse: Subdelegación de ARAGON, Compañía de Seguros contra incendios, Segovia

Se cede gabinete con dos dormitorios. Refitolera, 8, Segovia. do, izquierda.

Pérdida de gafas el sábado por la tarde en Paseo del Salto. Se gratificará devolución, José Canales, número 7.

Burra depositada en el Parador de Acueducto a disposición de quien acredite su pertenencia.

Vendo vaca suiza, recién parida el tercer día, buen tamaño, abarrotante producción. Tratar, con Bartolomé Sanz, Martín Miguel.

Oficiales de encuadernación se necesitan bien impresos en la imprenta Castellana de Valladolid.

Cambiaría pareja buyes de 80 arrobas, buenas condiciones para trabajar, por otra inferior o de vacas. Tratar, Teófila Rodríguez Perogordo.

Se necesita pastor. Informe con Deogracias Cuesta, en Abades.

Traspaso de un almacén de vinos próximo a la estación para vender para fuera de la capital. Informes, esta Administración.

La gran demostración efectuada el 29 de Octubre en Sevilla por las juventudes del partido

Yo tenía una fe ciega en los pequeños camaradas de nuestras Juventudes.

Por eso durante los ensayos que precedieron al día glorioso, escuchaba con extrañeza los gestos y el rostro del infatigable camarada Marcos Daza, cuando le oía exclamar por el micrófono con doliente voz sus lamentaciones ante movimientos imperfectamente ejecutados: ¡Qué vergüenza!... ¡pero hijos míos!... ¿no os dáis cuenta de que esto no puede ser? ¡Hacedlo por España, hijos míos!... ¡¡Por España!...

Y durante los breves intervalos en el diario trabajo, que podía agotar la voz del capitán, pero jamás su entusiasmo y enérgica decisión, yo veía que él también tenía fe en los muchachos, y para ello existía una razón.

Aquella suprema apelación que expandían con trémolo de angustia los altavoces del Stadium sevillano, aquel «Por España, ¡¡muchachos!», sonaba a consigna sagrada, y como si llevase a la muchas veces caliginosa atmósfera una brisa refrigerante, los cuerpos niños que parecían doblados a la fatiga, se enderezaban nuevamente, en los ojos de aquellos muchachos se veían chispas de orgullo y entusiasmo sin límites, y el ensayo adquiría caracteres de solemne rito por la perfección del movimiento.

El amor a la Patria, el orgullo inmenso de llamarse españoles, lo sienten nuestros «pelayos», «flechas» y «cadetes» en tal grado, que cualquier gran empresa que en nombre o por el honor de España se les encomiende, por muchos y grandes que sean los obstáculos que puedan oponérselos será por ellos lograda.

Y así el día 29 de Octubre del Tercer Año Triunfal, ese día que trae mayores afanes a nuestro eterno anhelo de hacer realidad los sueños de nuestros Caídos, queda marcado como jalón luminoso de una historia renovadora de valores espirituales y perenne de la raza, como afirmación rotunda de que la semilla regada con sangre que germinó en flores de esperanza, empieza a dar en nuestros muchachos lozanos frutos de excelente calidad.

El Stadium tiene vida. Parecen estrecharse sus muros al conjuro del momento solemne en que llegan las camaradas Raimundo Fernández Cuesta, Pilar Primo de Rivera, Sancho Dávila, Gamero, José María Gutiérrez y otros consejeros, jerarquías y diversas representaciones. Llegan también a situarse bajo la tribuna de autoridades, representaciones de las Mocedades portuguesas con su bandera y de las Juventudes alemanas portando su bandera entre las nuestras nacional y del Movimiento, llevando las tres como remate metálico del asta el emblema del yugo y las flechas.

ellos 2.000 muchachos representaban a todo un pueblo que renace saturado de ideal y dispuesto al logro de legítimos deseos. Nadie pudo permanecer sentado. Muchos ojos sintieron húmeda emoción, al contemplar aquel ejército azul de pantalón corto que con ritmo justo y exactitud marcial, avanzaba en perfectas líneas que iban haciendo alto en precisos escalones. Nuevas órdenes, y los 2.000 fusiles suben, cambian de posición con precisión asombrosa, y en el tiempo de tocar el suelo con enérgico choque, un sólo golpe dice al oído que igual a la ejecución lograda podrá hacerse, pero mejor no puede hacerlo nadie.

Otros movimientos y giros por filas, descomposición de la primitiva formación en combinada y difícil marcha por grupos opuestos, y los muchachos dejan su puesto a las niñas. Si bien cumplieron los muchachos, igual resultado tuvo el trabajo ejecutado por las camaradas femeninas. Aquellos pusieron alma varonil, fueron enérgicos como cuadro al tono militar de su instrucción, mientras las muchachas actuando con igual precisión ponían en todos sus movimientos gracia exquisita, plenamente femenil, demostrando el acierto insuperable con que puede mantenerse dualmente lo vigoroso del espíritu en nuestras Nacionalsindicalistas sin menoscabo de su delicadeza femenina.

La uniformidad de sus blancas blusas y faldas azules puso también el tono agradable de color, completando así la estampa doctrinal de la Falange: Junto a la intrínseca cesosa por la Patria, la ternura del amor al hombre que la integra. Y hacia el final de los diversos ejercicios, después de varios bailes y canciones regionales de colorido y

Van a iniciarse los ejercicios. La voz del camarada Marcos Daza amplificada por los altavoces localiza la curiosidad: «Atención la tribuna de enfrente... ¿cuál es vuestro lema? Suena un pito, y por entre las cabezas de los miles de espectadores de la tribuna señalada, surgen mágicas las cinco palabras: Por el Imperio hacia Dios.

La ovación es atronadora en premio a la exacto y perfecto, pues ni uno sólo de los puntos blancos que movidos por niños constituyen la frase, ha variado un segundo en la simultaneidad con los demás. De igual forma ante una segunda orden desaparecen las letras.

Luego, ante todos nosotros desapareció el Stadium, desapareció el recuerdo de las diversas provincias representadas, y sólo tuvimos conciencia de una cosa: el grito del llorado Ausente, su Arriba España se había hecho sangre en nuestras venas y aire en nuestros pulmones. Por el Imperio hacia Dios, 2.000 muchachos cuyo pecho saliente ostentaba el yugo y las flechas sobre azul camisa, 2.000 muchachos con la garganta desnuda y los brazos al aire, avanzaban con viril arrogancia y español impulso, y

ellos 2.000 muchachos representaban a todo un pueblo que renace saturado de ideal y dispuesto al logro de legítimos deseos.

Nadie pudo permanecer sentado. Muchos ojos sintieron húmeda emoción, al contemplar aquel ejército azul de pantalón corto que con ritmo justo y exactitud marcial, avanzaba en perfectas líneas que iban haciendo alto en precisos escalones. Nuevas órdenes, y los 2.000 fusiles suben, cambian de posición con precisión asombrosa, y en el tiempo de tocar el suelo con enérgico choque, un sólo golpe dice al oído que igual a la ejecución lograda podrá hacerse, pero mejor no puede hacerlo nadie.

Otros movimientos y giros por filas, descomposición de la primitiva formación en combinada y difícil marcha por grupos opuestos, y los muchachos dejan su puesto a las niñas.

Si bien cumplieron los muchachos, igual resultado tuvo el trabajo ejecutado por las camaradas femeninas. Aquellos pusieron alma varonil, fueron enérgicos como cuadro al tono militar de su instrucción, mientras las muchachas actuando con igual precisión ponían en todos sus movimientos gracia exquisita, plenamente femenil, demostrando el acierto insuperable con que puede mantenerse dualmente lo vigoroso del espíritu en nuestras Nacionalsindicalistas sin menoscabo de su delicadeza femenina.

La uniformidad de sus blancas blusas y faldas azules puso también el tono agradable de color, completando así la estampa doctrinal de la Falange: Junto a la intrínseca cesosa por la Patria, la ternura del amor al hombre que la integra.

Y hacia el final de los diversos ejercicios, después de varios bailes y canciones regionales de colorido y

ellos 2.000 muchachos representaban a todo un pueblo que renace saturado de ideal y dispuesto al logro de legítimos deseos.

D. VIDAECHEA Médico-oculista Calle Colón, 2, segundo Consulta de once a dos

JANDILLA Para calidad DOMEQ